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“在这里收到春联和祝福，感觉春
节越来越近了。 ”1 月 29 日，刚送完外
卖回到黄河路与京开大道交叉口骑手

驿站的外卖配送员张振国说。当天，市
总工会工作人员趁着骑手们休息的间

隙， 为他们送上了我市书法家创作的
春联。

“我家是濮阳县的，离家近，今年
打算大年三十上完班再回家。”张振国
说。他告诉记者，这几天单量大忙得还
没有时间购买春联， 这次工会送的春
联很漂亮，寓意也好，非常感谢工会。

“非常感谢， 收到工会这样的礼
物，心里感到很温暖。 ”在中原路与历
山路交叉口正在打扫卫生的刘大爷收

到春联后高兴地说，“今年我家就贴这
副春联了。”刘大爷今年 69 岁，他告诉
记者， 再干几天就回老家和家人一起
过年。

当天， 为给户外劳动者送去娘家
人的温暖，市总工会走进快递网点、骑
手驿站和市环卫处， 将 600 套由我市
著名书法家创作的春联送到快递小

哥、 外卖骑手和环卫工人等户外劳动
者手中。

“我们希望户外劳动者不仅能感
受到暖意，更能感受到心意。 ”市总工会相关工作
人员表示。 此外，春节期间，为切实将党委政府的
关心关怀与工会组织的温暖及时送到广大职工群

众的心坎上，全市工会将围绕送文化、送普惠、送
爱心、 送服务 4 方面开展各式各样的为职工送温
暖服务活动。 本报记者 宋仁志

本报讯 （记者 白国华） 1 月 30 日，
我市组织收听收看全省低温雨雪冰冻灾

害防范应对会商调度会议。市委常委、常
务副市长赵建玲， 副市长蔡洪峰在分会
场出席会议。会后，我市随即召开全市低
温雨雪冰冻灾害防范应对会商调度会

议， 对全市低温雨雪冰冻灾害防范应对
工作进行再安排、再部署。

会议指出， 新一轮低温雨雪天气将
对我市能源和物资供应、交通运输、电力
输送和群众生产生活等带来不利影响，
各级各部门要密切关注天气变化， 进一
步加强会商研判，精准评估灾害风险，科
学防范应对。要盯紧抓牢电力保供、交通
保畅等防范重点，防范道路结冰，及时开
展除雪除冰工作， 确保城乡基础设施运

行正常和群众出行安全。 要及时做好市
场供应工作， 保障群众生活必需品价格
平稳、 供应充足， 确保人民群众温暖过
年。

会议强调， 全市上下必须高度重视
本轮低温雨雪冰冻灾害防范应对工作的

重要性，坚持“紧”字当头，认真落实省、
市决策部署，强化底线思维，坚决克服麻
痹思想、 侥幸心理， 切实拧紧思想 “发
条”， 把各项防范应对工作做在前面，确
保群众生命财产安全和正常的生产生活

秩序。必须坚持“严”字当头，切实做到严
格监测、严密防范，从严从细抓好各项防
范措施落实。严格落实 24 小时值班和领
导带班制度，遇重大险情、灾情第一时间
上报，及时处置突发灾害事件。

南张庄村位于台前县夹河乡政

府南 3.5 公里，紧邻黄河大堤，全村
共有 145 户 470 人， 之前是典型的
黄河滩区贫困村，如今靠着发展特
色肉鸡养殖 ，村民变富裕了 ，村集
体经济壮大了，成为远近闻名的富
裕村、先进村，先后被评为“全国第
二批乡村治理示范村”“省级党建示
范村”。 2023 年，该村成功创建“五
星”支部。

近日，记者走进该村养殖基地，
但见 30 余座标准化鸡舍错落有致
地坐落在黄河大堤南侧， 不时有大
型车辆穿梭其中， 将达到出栏条件
的肉鸡送至加工厂。

走进养殖户的鸡棚， 便见 4 排
装满白羽鸡的鸡笼整齐地分布在棚

中， 每排鸡笼都有自动化的饲料盘
和水管， 鸡笼底部还有自动化的传
送带。

“我们的养鸡棚都是恒温定湿

的，喂水、喂食、清理粪便全部自动
化，只要按一下按钮，水和饲料就会
自动送至鸡笼中。 ”夹河乡副乡长、
南张庄村党支部书记冯倡胜说，“此
外， 鸡笼底部的传送带还能把鸡粪
送至鸡棚外的粪车中， 全程不用落
地。 ”

据冯倡胜介绍， 每个鸡棚一年
能出栏 40 余万只白羽肉鸡，年可产
生 40 余万元的效益。 目前，该村现
有鸡棚 34 个，总投资 3000 万元，年
可出栏肉鸡 1000 万只以上 、 获利
1300 余万元，每年可增加 42 万余元
的集体经济收入。

现在， 该村有 80%的村民参与
到养鸡行业中， 村民人均年收入增
加近万元。

如今，村民富裕了，对精神文明
提出了新要求。

为推进精神文明建设， 给村民
提供一个和谐美丽的生活环境，该

村新增设 10 个垃圾箱，专人负责村
内卫生，全天保洁，做到了垃圾日产
日清，垃圾桶整洁无外溢。 同时，制
订各项措施，提升人居环境，整顿房
前屋后废弃坑塘、空闲宅基地，进行
“五美庭院”评选，带动了群众积极
美化自家庭院及周边环境； 铺设污
水管网 6000 米并入乡污水处理厂，
解决群众生活污水处理问题。

开展安全生产专项整治活动 ，
安排人员排查辖区内的安全隐患，
采取相应的措施， 确保居民生命及
财产安全；设立民事调解员，专门排
查村内矛盾纠纷，调解邻里纠纷、家
庭关系，化解存在的矛盾，消除潜在
隐患；打造景观文化墙，绘制本村村
规民约， 推进移风易俗； 多次开展
“评选星级文明户”“好家风” 活动，

弘扬村内家庭美德， 加强家庭家教
家风建设。

“下一步，南张庄村以创建 ‘五
星’支部为契机，计划引进龙头企业
和专业技术人才、 做好乡土人才联
络和回归工作，建立‘农村乡土人才
信息库’，为‘乡土人才’返乡发展村
集体经济提供优惠政策和优质服

务，带领全体村民共同富裕。 ”冯倡
胜表示。

本报记者 宋仁志

“ 鸡 ”星 高 照 南 张 庄

“五星”创建·典型风采
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1 月 29 日，在位于范县先进制造业开发区的河南中汇电子新材料有限公司内，工人正在有
条不紊地忙碌着。 据了解，该公司主要为新电子、新能源、 新医药等新材料行业提供超净高纯专
用材料。 新年伊始，该公司紧盯市场需求，大力开拓国内外市场，首月订单稳步增长。

本报记者 僧少琴 摄

本报讯 （记者 段利梅 通讯员 贾红
敏 ） 1 月 30 日 ，“乐跃龙门 相约南乐 ”
2024 年南乐县第二届民俗文化节活动
在南乐县仓颉庙广场开幕。 市委常委、
宣传部部长张锦印出席并宣布活动正

式启动。
举办此次活动 ， 是为了弘扬中华

优秀传统文化 ， 丰富春节期间群众文
化生活， 并通过聚焦春节和元宵节消
费市场，推介南乐特色名优产品 ，不断
提振消费信心、释放消费潜力 ，真正让
市场 “活 ”起来 、 “火 ”起来 ，持续营造
喜庆祥和、昂扬向上、文明和谐的浓厚

节日氛围， 实现社会效益和经济效益
双丰收。当天活动启动仪式现场，表演
了社火 、舞龙 、舞狮 、击鼓等丰富多彩
的文化节目 ， 广大人民群众在民俗表
演中感受到了浓浓的年味和厚重的文

化传承。
据了解，此次活动于 1 月 30 日（阴

历腊月二十）开始，至 3 月 5 日（正月二
十五）结束，以省级非物质文化保护名
录———仓颉庙会为主题，将陆续进行社
火表演、秧歌、舞龙舞狮、地方土特产品
展示，以及开展仓颉庙会吃喝游乐等商
业营销活动。

南乐县第二届民俗文化节活动开幕

1 月 28 日 8 时，记者来到濮阳
县刘坑村南新濮 2-86 注水井场 ，
修井八班员工准时接班。

八班是中原油田采油气工程

服务中心濮城作业区 202 作业联
队的一个班组， 承担大修任务，副
队长孔国辉每天上午跟班督导安

全。
小洞不补，大洞尺五。 八班上

班头件事：巡查关键点。
上了一宿“夜班”，修井机和作

业平台的部件难免“疲劳”。 班长孙
利军 、井口操作工任道远 、场地工
夏国友分头行动， 对 24 个关键点
像过篦子一样仔细检查。

任道远特意来到井场周围，查
看 6 根井架绷绳的地锚。

“这几天一直在化雪， 麦地越
来越松软。 地锚要是被绷绳拽出地
面，井架就会不稳。 ”任道远说。

这天 ，八班继续下钻 ，打捞卡
在井中的注水工具。 注水封隔器、
偏心配水器被出砂掩埋在井底，需
要用钻杆将锥头下入井底，逐段解
卡、打捞。

孔国辉和大伙儿一起开展了 5
分钟的物体打击演练。

夏国友还是作业区主管技师。
他认真确认解卡措施，并向孙利军
交代井中负荷。 联队技术员带着监
护票，及时赶来监护。

寒风中 ，夏国友弯着腰 ，为每
一根钻杆两端的丝扣涂上润滑脂。
“涂了润滑脂，既能保护丝扣，又能
防止因卸扣时扭矩过大 ，憋崩 ‘铁
钻工 ’上的液压管线 ，伤害井口操
作工。 ”夏国友说。

孙利军下钻时有些心急，毕竟
工作量与弟兄们的收入挂钩 。 然
而 ，下钻过快 ，井架就会发生轻微

晃荡。
任道远身兼群众安全监督员。

只要孙利军手一快，修井平台上的
任道远就边摆手边吼 ：“慢点 ！ 慢
点！ 慢点！ ”

11 时 30 分，午饭送到井场，员
工关闭了电源和井口旋塞后，端起
饭碗。 20 分钟后，他们吃完午饭，又
各自巡检起安全责任区。

“设备震动了一上午， 螺栓很
容易松动 ，不检查一遍 ，心里不踏
实。 ”孙利军说。

数九寒天， 修井机刹车气路中
的水分可能结冰，导致刹车失灵。 孙
利军给气路注入一些工业酒精，有
利于化冻。

司钻房距地面近 5 米，为方便
观察 ，孙利军开着房门操作 ，两手
冻得通红。 他戴上线手套，又嫌操
作不灵便。 前两天，联队送来一台

电暖气，工作时暖和多了。 然而，电
暖气下面安有轮子，设备的动静一
大 ，它便 “东游西逛 ”，很容易造成
漏电。

孔国辉发现这一问题，立刻回
到队里，找来螺栓、螺丝和卡子，卸
下电暖气的轮子，把它牢牢固定在
司钻房的墙上。

联队共有 4 个班组轮替在新
濮 2-86 注水井场作业。 孔国辉每
天下午抽出 2 个小时，回放施工监
控视频并记录其中的不安全行为。

“这些视频，不光在班组、联队
播放， 我还要在走访员工家庭时，
让大伙儿的家人都看看。 ”孔国辉
说，“只有大家一起上手，才能把联
队 10 个班组全部打造成 ‘放心班
组’。 ”

本报记者 贺德敬 通讯员 张

松才 高俊伟

瞧，井场有群“啄木鸟”

本报讯 （记者 王莹 ） 1 月 29 日
下午， 市委常委、 宣传部部长张锦印率
领市委宣传部、 市消防支队、 市文化广
电旅游体育局和市文化执法支队负责

人， 深入我市主城区文化场所督导检查
安全隐患排查及防范工作。

张锦印一行先后到水秀国际影城、
万达影城、 红星书社、 义乌国际影城等
地， 实地查看消防设施配备、 消防通道
建设、 日常巡查检查制度落实等情况，
仔细排查风险隐患， 督导有关单位整改
并完善制度。

张锦印强调 ， 一分部署 ， 九分落
实 。 要深入学习贯彻习近平总书记关
于安全生产工作的重要指示精神 ， 认

真落实各级安全生产和消防工作部署

要求 ， 牢固树立 “生命至上 、 安全第
一 ” 理念 ， 强化安全风险防范意识 ，
进一步压实属地责任 、 行业责任 、 主
体责任 ， 健全规章制度 ， 落实各项措
施 ， 切实筑牢文化场所安全底线 。 要
突出重点 ， 围绕重点区域 、 重点领域
及重点内容 ， 细化督导分工 ， 建立隐
患清单和整改台账 ， 做到整改一处 、
销号一处 ， 全面消除安全隐患 ， 防止
事故发生 。 要坚持为民导向 ， 建立常
态长效机制 ， 聚焦市民游客需求 ， 加
快推动我市文化场所建设和管理服务

提质升级， 积极营造安全祥和欢乐的节
日氛围。

本报讯 （记者 岳彩寒 ） 春节临

近， 1 月 30 日， 副市长蔡洪峰到濮阳
县八公桥镇西韩信村 ， 分别走进低保
户 、 重度残疾人 、 优抚对象 、 失独家
庭 、 五保户及困难老党员家中 ， 为他
们送去党和政府的关怀与温暖 ， 并向
他们致以新春佳节的美好祝福。

每到一处 ， 蔡洪峰都与困难群众
亲切交谈， 详细了解他们的身体状况、
日常生活及政策享受等情况 ， 并为其
送去面 、 油 、 棉衣棉被等慰问品和慰
问金 ， 嘱咐他们要保重身体 ， 乐观面
对生活 ， 遇到困难及时反映 ， 在党和
政府的帮助下， 把日子过得越来越好。

在该村村室 ， 蔡洪峰见到了孤儿小韩
三姐妹 ， 仔细询问她们的生活学习状
况 ， 得知她们学习成绩都不错时 ， 他
非常高兴 ， 勉励她们继续好好学习 ，
用知识改变命运。

蔡洪峰叮嘱各相关部门要时刻把

困难群众的安危冷暖放在心上 ， 密切
关注困难群众的生活现状 ， 及时协调
解决具体困难 ， 用足用好各项惠民政
策和举措， 确保困难群众生活有保障，
让他们感受到党的关怀和组织的温暖，
不断增强群众的获得感 、 幸福感 、 安
全感 ， 确保他们过一个祥和 、 幸福 、
温暖的新春佳节。

市领导到濮阳县开展春节慰问活动

我市对低温雨雪冰冻灾害防范
应对工作再安排再部署

市领导督导检查文化场所
安全隐患排查及防范工作

本报讯 （记者 陈增勋） 军地送喜
报，军功耀家乡。 为进一步弘扬拥军优
属优良传统，营造“一人立功、全家光荣”
的浓厚社会氛围，1 月 30 日下午， 濮阳
军分区大校政治委员罗有军，上校处长
张建秋和台前县军地领导到台前县马楼

镇刘楼村，为在部队荣立二等功的现役
军人刘伟家庭送去“二等功臣之家”牌匾
和慰问金，并向他们表示祝贺。

据了解，刘伟，是台前马楼镇刘楼村
人，2006 年 9 月参军入伍。 长期以来，刘
伟始终保持吃苦不言苦、苦中有作为的
激情干劲，紧盯打赢目标，矢志强军、心
系蓝天、追求卓越。 2023 年度，刘伟出色

完成各项战备训练任务，个人安全飞行
时间累计 2000 小时，被授予二等功。

在刘伟家中，罗有军向刘伟的父母
表示祝贺，并同他们亲切交谈，详细询问
他们身体健康和生活情况，感谢他们对
刘伟投身国防、矢志报国的大力支持和
默默付出，叮嘱相关部门关心关注军人
家属生活情况，及时帮他们解决实际困
难。

刘伟的父母表示，成绩的取得离不
开孩子的努力奋斗，更离不开部队的培
养，将会鼓励孩子在部队继续发扬优良
传统和作风，立足本职岗位，再创佳绩、
再立新功，为家乡增光添彩。

我市为荣立二等功军人家庭送喜报

（上接第一版 ）李德才 、王大庆 、
孟永健代表说，省人大常委会报告内
容生动、数据翔实、举措有力，法检两
院的工作报告主题鲜明、 论证充分、
风格务实、回应关切，完全赞同。 孙景
代表建议，要加强对铁路沿线各项安
全隐患的整治， 发挥好双段长优势、
依靠地方支持，有力有效确保列车安
全运行。

常奇民代表说 ， 省人大常委会
报告总结成绩客观全面 、实事求是 ，
安排今年工作思路清晰 、目标明确 ，
在政治站位上有高度 、 在履行职能
上有力度、在关切民生上有温度 ，完
全赞同 。 建议省人大加强对市县人
大工作的指导 ， 加强与市县人大工
作的联动，加强对 《中华人民共和国

国家通用语言文字法 》 落实情况的
监督检查 。 省法检两院工作报告主
题鲜明 、重点突出 ，回应人民期待 、
彰显公平正义，以生动案例 、翔实数
据 、 典型经验充分展现了两院主动
护航高质量发展的行动力 、执行力 ，
完全赞同这两个报告 。 建议两院持
续加强自身建设 、厚植为民情怀 ，让
老百姓在每一个司法案件中感受到

公平正义。
王家纯代表说，省人大常委会报

告站位高远、内容丰富 ，充分体现了
政治上的忠诚，贴近中心大局 ，彰显
了人大的新担当；法检两院报告总结
成绩实事求是、成绩斐然 ，安排工作
目标清、措施实，完全赞同。 建议加强
废旧塑料的回收利用、加强知识产权

保护。
王洪伟、李冰 、赵德平 、韦德华 、

孙大鹏、付继恩、张伟中、陈玮 、刘百
宽 、马艳 、刘锐 、丁国梁等代表畅谈
了对相关报告的认识与感悟 ， 并就
助推沿黄区域经济高质量发展 、加
大对司法人员依法履职的保护力

度、加强防止新型诈骗等普法宣传 、
关注生育新形势下生育政策的全面

落实 、 加大对民营企业发展的支持
力度 、 擦亮具有濮阳特色的文化品
牌、强化制造业有关政策落实 、争创
国家级生物基创新平台 、 加大对产
业链 “链主 ”和龙头企业的支持力度
等方面提出了意见建议。

会上，赵庆业对政府工作报告和
计划、财政报告审议时代表们提出的

关切， 从财政角度进行了积极回应。
崔应麟建议要加强法检两院的基础

建设和队伍建设， 加强人才培养，加
强法治普及工作。 尚学文、牛全瑞均
认为省人大常委会和省法检两院工

作报告高屋建瓴 、内容翔实 ，既有深
度又有温度，表示完全赞同 ，下一步
要贯彻落实好大会精神和报告部署

的各项任务，以法院和检察院工作高
质量发展推进中国式现代化建设濮

阳实践。
会上 ，代表们还审议了 《河南省

人民代表大会议事规则（修订草案）》
《河南省人民代表大会关于修改＜河
南省地方立法条例＞的决定 （草
案）》， 酝酿各项候选人名单草案，并
推荐了监票人。
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濮阳代表团认真审议省人大常委会和省法检两院工作报告


